

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
DESAGÜE LAGO DE ILOPANGO
12 DE NOVIEMBRE DE 2007

HACE ALGUNAS HORAS RETORNE DE SANTIAGO DE CHILE, DE ASISTIR A LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES, Y YA TENÍAMOS PROGRAMADO PARA ESTE DÍA EL EVENTO MUY TEMPRANO AQUÍ EN EL LAGO DE ILOPANGO.

ES PARA ESTE SERVIDOR COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, ENCABEZAR LA ENTREGA DE UN PROYECTO DE ENORME BENEFICIO, QUE LE HA DEVUELTO LA TRANQUILIDAD A MILES DE FAMILIAS QUE HABÍA PERDIDO, 500 MIL PERSONAS COMO SE HA MENCIONADO AQUÍ, HOY SE VERÁN BENEFICIADOS CON ESTA GRAN OBRA QUE HA COSTADO VARIOS MILLONES DE DÓLARES Y QUE FORMA PARTE DE LA DECISIÓN POLÍTICA, ECONÓMICA DEL GOBIERNO CENTRAL DE ENTRARLE CON TODA LA FUERZA A LA MITIGACIÓN.

EN PRIMER LUGAR, EN ESTA ZONA LA GENTE PERDIO SUS BIENES, SU CAPACIDAD DE GANARSE LA VIDA, MEDIANTE ACTIVIDADES TURÍSTICAS Y DE PESCA, TODOS SABEMOS QUE ESTA FUE UNA DE LAS ZONAS MÁS AFECTADA POR LOS TERREMOTOS PROVOCADOS EN EL AÑO 2001 Y POR LA TORMENTA STAN, QUE CAUSARON EL BLOQUEO DEL DESAGÜE NATURAL DEL LAGO Y LAS CONSIGUIENTES INUNDACIONES.

AUN GUARDAMOS EN NUESTRA MENTE LOS MOMENTOS DE ANGUSTIA QUE VIVIERON LAS FAMILIAS AFECTADAS, A LAS CUALES ACOMPAÑAMOS CON INMEDIATA AYUDA HUMANITARIA. SIN EMBARGO PARA NOSOTROS SIEMPRE FUE PRIORITARIO SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE UNA MANERA INTEGRAL Y PERMANENTE.

NO SÓLO SE TRATABA DEL LAGO DE ILOPANGO, HEMOS INVERTIDO MÁS DE 80 MILLONES DE DÓLARES Y HEMOS RESUELTO DESDE LA COLONIA



ESCALÓN LOS DRENAJES SECUNDARIOS, LO DRENAJES PRIMARIOS DE TODA LA PARTE DE LA VEGA, LA MÁLAGA, LA FRANCISCO MENÉNDEZ, EL MODELO YA NO HUBO NOTICIAS NEGATIVAS.

YO RECUERDO QUE CUANDO ESTABAN AQUELLOS GRANDES HOYOS EN EL PASEO ESCALÓN, A MI POBRE PROGENITORA YO CREO QUE LA MENTABAN 20 MIL VECES AL DÍA Y CUANDO SE TERMINA ESTO Y QUE BARBARIDAD Y EL TRÁFICO Y ASÍ SOMOS LOS SALVADOREÑOS, NOS QUEJAMOS, PERO CUANDO LLOVIÓ FUERTE LA PRIMERA VEZ, LA GENTE SALIÓ A VER SI SERVÍA LA OBRA, HA VER SI ES CIERTO QUE LO QUE ÉL ESTABA HACIENDO SIRVE.

NO HEMOS TENIDO INUNDACIONES, SALVO QUE VENGA UN TORMENTÓN DE TRES, CUATRO DÍAS, QUE YA VE LOS QUE PASA EN NUEVA ORLEANS O EN OTROS SITIOS COMO TABASCO, LA GRAN CANTIDAD DE LLUVIA, ESO, NINGUNA CIUDAD EN EL MUNDO EUROPEO, AMERICANA, ESTA CAPACITADA PARA ENFRENTARLA.

YO RECUERDO QUE SALÍ ESA NOCHE A VER, DIJE YO TENGO QUE IR A VER COMO VA ESTA OBRA EN QUE HEMOS INVERTIDO Y AFORTUNADAMENTE RECUERDO SE ME BORRARON DE LA MENTE AQUELLAS HISTORIAS TRISTES DE LA SEÑORA ARRASTRADA EN EL PASEO ESCALÓN, SUS VEHÍCULOS ARRASTRADOS EN EL PASEO ESCALÓN, Y LAS CASAS POR DIOS SANTO, SI SE ARRASTRARON TODAS LAS CASAS, MORÍA MUCHA GENTE, PERDÍAN SUS PERTENENCIAS Y AL FINAL LA DISCUSIÓN ERA, BUENO QUIEN VA A ARREGLAR ESTE PROBLEMA.

EN ESTE PAÍS, LA DISCUSIÓN DE A QUIEN LE TOCA, ES UNA DISCUSIÓN ESTÉRIL Y QUE NO QUIERE ESCUCHAR LA POBLACIÓN, LA POBLACIÓN QUIERE HACER, LA POBLACIÓN QUIERE QUE SE LES RESUELVAN SUS PROBLEMAS, YO HE TENIDO MUCHOS PROBLEMAS, A MI ME NEGARON PRÉSTAMOS, A MI ME NEGARON FINANCIAMIENTOS, Y HEMOS TENIDO QUE BUSCAR SOLUCIONES CREATIVAS.

PARA DICHO PROPÓSITO ORDENAMOS REORIENTAR FONDOS QUE ESTABAN DESTINADOS AL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE 14.3 MILLONES DE DÓLARES, QUE FUERON UTILIZADOS PARA BENEFICIAR A 1.2 MILLONES DE

HABITANTES DE 13 MUNICIPIOS DE SAN SALVADOR, CUSCATLÁN Y LA PAZ, AFECTADOS POR EL DESBORDAMIENTO DEL LAGO.

DE ESA MANERA SE DIO PASO A LA EJECUCIÓN DE ESTE PROYECTO QUE FORMA PARTE DE LOS TRABAJOS ESPECIALES, IMPULSADOS POR NUESTRO GOBIERNO, PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE LOS DAÑOS PROVOCADOS POR STAN QUE INCLUYEN OBRAS DE MITIGACIÓN EN OTRAS ZONAS DEL PAÍS; SON MÁS DE 20 OBRAS MINISTROS QUE HEMOS HECHO EN TODAS PARTES, 22 OBRAS, HEMOS IDO A LA PARTE SUR DE LA CAPITAL, CUANDO ESTUVIMOS EN LOS PLANES DE RENDEROS, YO RECUERDO QUE ANTES ERA UNA COSA TERRIBLE, CON LA CARRETERA DE LOS CHORROS, HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DÓLARES EN ARREGLAR, LO QUE PASA ES QUE CUANDO YA NO PASA NADA, BENDITO SEA DIOS, YA SE NOS OLVIDA TODA LA OBRA ENORME QUE SE HA HECHO.

ESTA ES UNA OBRA MONUMENTAL, UNA OBRA DE INGENIERÍA FUNDAMENTAL QUE NOS VA A PERMITIR NO SÓLO RECUPERAR LAS PLAYAS DE ESTE LAGO, QUE COMO HOY BIEN DECÍA NUESTRO QUERIDO AMIGO QUE POR CIERTO, LA FAMILIA NOVOA ESTA ENCABEZANDO Y HAN CREÍDO SIEMPRE EN EL LAGO DE ILOPANGO, ENCABEZANDO UN PROYECTO TURÍSTICO QUE VA A SER DE GRANDES DIMENSIONES AQUÍ QUE SE VA A LLAMAR PUERTOPANGO, Y QUIENES VAN A GANAR, VAMOS A GANAR TODOS, VA A GANAR EL PAÍS, VAN A GANAR LOS INVERSIONISTAS, SE VA A INVERTIR, HAY QUE METERLE MÁS SEGURIDAD, EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS ARREGLARÁ UNA CALLE QUE CONECTE TODO ESTO, HACIA EL RESTO DE CIUDADES, DE ESO SE TRATA EL DESARROLLO.

DEBO DESTACAR QUE DESDE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, PUSIMOS ESPECIAL INTERÉS EN ESTA OBRA, PARA QUE MILES DE PERSONAS QUE VIVEN DEL TURISMO, DE LAS PESCA EN ESTE LAGO, RECOBRARAN SU PATRIMONIO Y QUE VOLVIERAN A HABITAR CON TRANQUILIDAD, SUS LUGARES DE RESIDENCIA.

HOY QUERIDOS AMIGOS, SOMOS TESTIGOS DEL RESULTADO DE UN TRABAJO DE GIGANTESCAS DIMENSIONES, QUE HA DEJADO UN BUEN FUNCIONAMIENTO DEL DESAGÜE DEL LAGO. AL BAJAR EL NIVEL DE LAS

AGUAS SE HA LOGRADO RECUPERAR LA PLAYA QUE TENIA ORIGINALMENTE, Y LO MÁS IMPORTANTE ES QUE SE HA REHABILITADO EL CAUCE DEL RÍO CONOCIDO COMO “EL DESAGÜE” PARA EVITAR NUEVOS DESBORDAMIENTOS.

Y ESTO TIENE TODA UNA ESTRUCTURA ESPECIAL, QUE PERMITE QUE VAYA SALIENDO EL AGUA, ESTA AGUA VA A TERMINAR AL JIBOA ENTIENDO, Y EL JIBOA VA A TERMINAR AL MAR ALLÁ POR LA COSTA DEL SOL, PERO SE HACE DE UNA MANERA ADECUADA, DE TAL MANERA QUE NO INUNDEMOS EN ESTE CAMINO LOS CAMPOS RUMBO AL JIBOA.

ES IMPORTANTE RECALCAR QUE LOS TRABAJOS EJECUTADO POR NUESTRO GOBIERNO, NO SE LIMITARON AL DESAGÜE, YA QUE A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN DE MANTENIMIENTO VIAL DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS SE REALIZARON UNA SERIE DE OBRAS DE MITIGACIÓN EN EL TURICENTRO DE APULO, QUEBRADA EL ARENAL, EN LA PLAYA PALO SECO, RÍO CUILAPA, Y OTROS, CON UNA INVERSIÓN DE CASI 300 MIL DÓLARES.

ASIMISMO, LAS DIFERENTES ENTIDADES GUBERNAMENTALES SE UNIERON AL ESFUERZO PARA EL DESARROLLO DE LA “CAMPAÑA DE REFORESTACIÓN Y LIBERACIÓN DE ALEVINES APULO 2007”, PROMOVIDA POR EL MINISTERIO DE TURISMO, CON LA FINALIDAD DE RECUPERAR LAS INSTALACIONES RECREATIVAS EN ESTA ZONA, DE CARA A LA PROMOCIÓN TURÍSTICA.

SON OBRAS QUE HAN VUELTO A TRAER NORMALIDAD A LOS MUNICIPIOS QUE CIRCUNDAN EL LAGO Y QUE SIN DUDA, HAN REDUCIDO EL RIESGO DE INUNDACIONES EN TODA LA ZONA.

COMO GOBIERNO CENTRAL NOS ESFORZAMOS POR ENCONTRAR SOLUCIONES CREATIVAS A ESTE PROBLEMA, QUE GRACIAS A DIOS HOY ESTAMOS VIENDO CONCRETADAS.

ESTOS TRABAJOS SE SUMAN A OTRAS OBRAS DE MITIGACIÓN QUE HEMOS EJECUTADO EN LA ZONA DE LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO, PRONTO VAMOS A ESTAR AHÍ, ENTREGÁNDOLES A LOS VECINOS DE LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO QUE SUFRIERON CON EL DESLAVE QUE PERDIMOS MUCHAS VIDAS EN LOS TERREMOTOS Y EN LAS DIFERENTES QUEBRADAS Y DRENAJES DE

SAN SALVADOR, DONDE ERAN FRECUENTES LAS INUNDACIONES, LA EVACUACIÓN DE FAMILIAS. RECORDEMOS, HAY QUE TOMAR ESOS VÍDEOS DE NUEVO Y RECORDAR COMO TENÍAMOS QUE SACAR A ESTAS FAMILIAS EN CARRERA, Y PERDÍAN TODO, SUS TELEVISORES, SUS ENSERES Y EN ALGUNOS CASOS, LLEGARON A PERDER HASTA SU FAMILIA, EVACUACIONES Y SE EXPONÍAN CIENTOS DE CIUDADANOS EN LAS ÉPOCAS DE LLUVIA. HOY GRACIAS A DIOS, NO TUVIMOS ESE PROBLEMA EN ESTAS QUEBRADAS, EN ESTAS CONDUCCIONES PRIMARIAS DE AGUA DEL GRAN SALVADOR.

COMO GOBIERNO NOS SENTIMOS SATISFECHOS DE APORTAR SOLUCIONES A LOS PROBLEMAS QUE AFRONTA EL PAÍS. EL PRÓXIMO LUNES ESTAREMOS EN LA ZONA DE LA RESIDENCIAL LAS COLINAS DE SANTA TECLA, COMPARTIENDO CON LOS VECINOS LA ENTREGA DE LOS TRABAJOS DE MITIGACIÓN QUE SE HAN REALIZADO EN ESA ZONA DE LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO.

HACE SOLO POCOS MESES AUN VIVÍAMOS CON LA ANGUSTIA QUE SIGNIFICABA EL PELIGRO DE INUNDACIONES EN EL CENTRO, DERRUMBES EN SANTA TECLA Y EL DESBORDAMIENTO DE LAS AGUAS DEL LAGO, PERO CON LA REASIGNACIÓN DE FONDOS QUE HICIMOS DESDE EL GOBIERNO CENTRAL, Y EL ESFUERZO DE LAS INSTITUCIONES QUE EJECUTARON LOS PROYECTOS, LA REALIDAD DE HOY ES TOTALMENTE DISTINTA.

QUIERO FELICITAR A LAS AUTORIDADES DE OBRAS PÚBLICAS, AL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE, ESPECIALMENTE A LOS MINISTROS, TODAS LAS INSTITUCIONES INVOLUCRADAS EN ESTE PROYECTO MERECE EL RECONOCIMIENTO POR EL ÉXITO ALCANZADO Y HAGO UN LLAMADO A TODOS LOS SECTORES DEL PAÍS, A ESFORZARNOS POR CUIDAR Y HACER BUEN USO DE NUESTROS RECURSOS NATURALES. SIEMPRE HE DICHO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY VENGO AL LAGO DE ILOPANGO A ENTREGAR ESTA PROMESA, ESTA OBRA MONUMENTAL QUE VA A DURAR MUCHOS AÑOS.

ESTO LO HIZO EL GENERAL MARTÍNEZ, ESTE DESAGÜE, QUE FUE PRÁCTICAMENTE CUBIERTO POR MUCHA TIERRA QUE CAYÓ EN LOS TERREMOTOS DEL 2001, Y DESDE AHÍ VENIMOS BREGANDO PARA

CONSEGUIR LOS RECURSOS Y RESOLVER ESTE PROBLEMA. YO ESPERO QUE ESTA OBRA EN LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN DURE MUCHO TIEMPO, PRECISAMENTE PARA MANTENER A LOS VECINOS TRANQUILOS, PORQUE EL OBJETIVO CENTRAL DEL TRABAJO DEL GOBIERNO, ES LA PERSONA HUMANA, LOS RESIDENTES EN ESTE LUGAR Y VIENEN POR AÑADIDURA PROYECTOS DE TURISMO QUE TAMBIÉN VAN A GENERAR EMPLEO.

ME ALEGRA MUCHO SALUDARLOS ESTA MAÑANA DE LUNES, ENTREGAR ESTA GRAN OBRA Y CUMPLIRLES A LOS SALVADOREÑOS Y ESPECIALMENTE A ESTOS, UN MILLÓN DOSCIENTOS MIL HABITANTES DE TODAS LAS ZONAS DE LOS MUNICIPIOS QUE HOY SE VEN BENEFICIADOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.